

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimeste 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La Gaceta del 28 no contiene disposicion alguna de interes.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—En la noche del 22, á las nueve menos cuarto, tuvieron efecto en las inmediaciones de Barcelona, los ejercicios prácticos de artilleria por los individuos del arma. Empezóse lanzando los obuses varias bombas de iluminacion al pié del espaldon de la arena donde se hallaban colocados los blancos. Luego que el campo estaba iluminado, las piezas rodadas, las de montaña y las de plaza, dirigieron alternativamente sus disparos, haciendo varios blancos. Como el espectáculo era nuevo en aquella plaza, mucha gente acudió á presenciarlo. A él concurrieron tambien todas las autoridades militares.

—El gobernador de Navarra ha hecho que se destruyan en la vertiente española del Pirineo, llamada el Page Quinto, las numerosas plantaciones de tabaco que habia, y se proponia adoptar igual medida en los Valles del Bastan y de Elorrio.

—Como á distancia de una legua de Málaga, volcó en la mañana del 22 un coche-diligencia de la empresa del Norte y Mediodia, y á pesar de ser el terreno bastante llano, resultaron heridos varios pasajeros, entre ellos una señora, de mucha gravedad. Inmediatamente que se tuvo noticia en Málaga de este desgraciado accidente, se dispuso por las autoridades que saliesen facultativos á prestar socorro á los viajeros, que fueron conducidos inmediatamente á la ciudad, despues de ser curados.

—Continua el tiempo muy á propósito por Castilla para mantener los trigos en buen estado hasta su próxima recoleccion. Los precios

de este artículo declinan mas cada dia, si bien el del pan no sigue, como debiera, la marcha descentemente de los granos.

Por Valladolid sigue la paralización en las transacciones y mayor será hasta que se hayan recogido las cosechas.

En los mercados de Palencia, Nava del Rey, Fuentes y Paredes se nota la misma tendencia á la baja, y aun así escasean los tomadores. Estas son cuantas noticias se han recibido de los principales graneros de Castilla.

—Dice el *Diario* de Barcelona del 24.

«Ayer, cerca de las cuatro de la tarde, en las obras que se están practicando para el derribo del que fué gran Salon del Palao, habiéndose desplomado impensadamente uno de los arcos, quedó mal herido, sin sentido y completamente aislado sobre el estribo en que poco antes se apoyaba el referido arco, el capataz de las mencionadas obras. Como se encontraba en un sitio de difícil ascenso, no hubo otro medio, despues de infructuosas tentativas por parte de las autoridades, arquitectos y gran multitud de gente que se reunió en el espesado sitio, que atarlo sobre un colchon, y bajarlo desde la grande altura en que se encontraba por medio de una de las mangas de salvacion que posee la sociedad de seguros mútuos contra incendios. Se facilitaron al herido inútiles socorros, pues pereció al momento de haber entrado en el Santo Hospital, y de haber recibido el Sacramento de la Extremauncion.»

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 28.—Los emperadores inauguraron en la iglesia de Ruel el monumento dedicado á la madre del Emperador.

El *Monitor* no contiene documento alguno de importancia.

Marsella 28.—En el presidio de Génova ha ocurrido una terrible sublevacion. Los penados hicieron una tenaz resistencia y la tropa se vió

obligada á hacer fuego, resultando bastantes muertos y heridos.

Marsella 26. Los austriacos construyen nuevas fortificaciones en Plasencia.

El mariscal Randon ha prometido la pronta terminacion de los ferro-carriles de la Argelia.

Londres 26. Dicen de Nueva-York que el gobernador Caming tomó posesion de la ciudad de los Mormones los cuales se dirigian dispersos hácia Sonora.

El conflicto inglés está terminado por orden que dió el gobernador á sus oficiales que no vuelvan á visitar buques anglo-americanos.

Turin 29. Ha llegado á Génova el *Cagliari* y las 17 personas vueltas á la libertad fueron recibidas por sus familias. El buque ha sido devuelto á la empresa Rubatinó.

Dicen de Roma que allí y en Nápoles, vejados por la conducta de la Inglaterra, se forman asociaciones para no comprar géneros ingleses.

—Los debates del Parlamento británico ofrecen escasisimo interés. Varios lores continúan declamando en la alta Cámara contra la nueva trata de negros, que no califican de otro modo el sistema de inmigracion que Francia practica, diciendo que si se quiere restablecer real y verdaderamente, la Gran Bretaña debe proclamar una prohibicion absoluta é inmediata de dicho tráfico, etc., etc. La prensa del vecino imperio se irrita en extremo al ver como se juzgan las intenciones del gobierno francés, precisamente cuando se apela á tan singulares muestras de indulgencia con el de la Union, y es preciso confesar que los diarios ingleses tienen razon, habiendo dado ellos constantes pruebas de las simpatías que les inspiraban los esfuerzos de los ingleses en la India. Heridos al ver semejante ingratitud, sin duda, se vengán publicando los horrores que se cometen en la sangrienta lucha de aquel país y lanzan acusaciones sobre acusaciones, contra la arrogante filantropía de la Gran Bretaña,

FOLLETIN.

9

LA FLORIDA.

por Mery.

Continuacion.

Para esto he procurado sustraerme á esa epidemia de mi familia, y en su consecuencia el globo es mi casa, el mar mi lago y los bosques mi jardin. De esta manera salgo de mi casa y siempre me ocupo en visitar mis propiedades. Si mis tíos hubiesen participado de mis inclinaciones es seguro que aun vivirían; pero por su desdicha eran hombres sensatos y se ocupaban en dirigir sus fábricas de tegidos de Manchester. Mi tío Eduardo contaba sesenta años cuando uno de sus amigos le reveló confidencialmente que en el cielo habia estrellas y un sol: esta noticia destruyó su salud, acabando con él diez dias despues. El conde de Lanastre consideraba á mi tío como el mas razonable de todos los hombres. Pregúntese ahora quién es el loco: ¿él ó yo? No extrañéis la falta de lógica que se observa en mis discursos, porque no queda tiempo para pensar en ella cuando se lleva el traje

de naufrago. He procurado resumirlos en tres palabras y casi á saltos todo un volumen de filosofía; no os fieis en la forma, examinad el fondo. Animo, Loredan; creed que tres desdichados como nosotros, errantes á través de la soledad, merecen al cielo mas interés que todas las grandes masas encajonadas en nuestras ciudades.

Adelante pues; una fruta verde en una mano, algunas gotas de agua en la otra, y sigamos el curso del sol.

Sir Edward volvió á presentar el brazo á Rita y siguió marchando en direccion al Occidente.

Loredan bajó la cabeza y les siguió:

El joven francés poseia el valor vulgar, que consiste en arrostrar los peligros conocidos y clasificados; habria tomado parte en una batalla, sin retroceder, y posesionándose de un reducto por asalto. Desafiar la muerte al son de la música y del cañon, es lo mas fácil del mundo y lo que cualquiera hace; pero hay peligros vagos é invisibles que agitan el corazon, queman la raíz de los cabellos y turban la voz, y contra los cuales se necesita un valor excepcional y desconocido á los soldados mas intrépidos.

Este último era el que faltaba á Loredan, y marchaba, mas bien que con sus pies y su pensamiento, con los de su compañero sir Edward.

Un terror misterioso, ardiente como la calen-

tura y exaltado como el delirio, presentaba á su vista todos los objetos bajo las mas horribles formas y llenaba su cabeza de un tumulto horrible, semejante á los rugidos de los animales feroces del desierto.

Y este delirio de su pensamiento se aumentaba con la explosion intermitente de dos sentimientos imperiosos que hacian vacilar su razon: el recuerdo de su padre y el amor que le inspiraba la bella pasajera del Malabar. Durante aquella marcha jadeante, hecha á través de los dominios de lo ignorado, recordaba esas noches dulces y embalsamadas del golfo Árabe, cuando la cubierta del buque parecia iluminarse con la luz de los ojos de Rita.

Hay pasiones que al nacer adquieren un carácter indestructible; pero estos amores solo se conocen en los países predilectos del sol. La mar las mece, las olas les cantan; las estrellas escuchan sus primeras promesas y parecen como que las escriben en el cielo con letras de oro. Loredan llevaba en su corazon una de esas inexorables pasiones: en algunos dias de viaje habia vivido un siglo de ese amor. Nada podia ya borrar el recuerdo de los castos éxtasis, mil veces sentidos, cuando al apoyarse en la mura del Malabar, confundia la imagen de la mujer amada con las sublimes de la naturaleza indiana, dándole como

—Las correspondencias de Nueva York traen una nueva versión de las causas del envío á la Jamaica del oficial del buque inglés que penetró en Sagua la Grande. Sir Houston Stewart, comandante de la estación de las Antillas, había afirmado que no dió ninguna orden extraordinaria á los cruceros y prometido que destituiría al capitán del *Styx*, si los hechos de que se le hacía cargo resultasen verdaderos. Pero dicho oficial que ha llegado últimamente con su vapor á Key-West, donde ha sido muy mal recibido, sostiene á su vez que no ha hecho más que seguir las instrucciones terminantes que había recibido. Otros atribuyen la desgracia del oficial á la poca energía con que se condujo en Sagua la Grande con un buque anglo-americano que se negó á dejarse visitar.

—Un periódico de Turín anuncia que el *Cagliari* salió del puerto de Nápoles el 18 del corriente, y que el 15 debió salir el cónsul inglés para Salerno con el objeto de tomar allí la tripulación del mencionado buque y embarcarlo en su bordo. El proceso que seguía sus trámites en el tribunal de aquel punto contra el capitán se ha sobrecido, consecuencia natural de la última resolución tomada por el rey Fernando en este ruidoso asunto.

—Se habla del célebre aventurero Walker, que ha comparecido al fin delante del jurado bajo la acusación de haber invadido el territorio de Nicaragua. Mr. Soulé, antiguo representante de los Estados Unidos en Madrid, fué su defensor con bastante fortuna, puesto que logró la absolución de su apadrinado por 10 votos contra 2. El filibustero no parece haber quedado completamente satisfecho, y quiere la unánime aprobación de su conducta para lo cual había pedido que se le juzgase de nuevo en otro jurado, á cuya pretensión se ha negado el ministerio público.

—Una correspondencia de Washington que publica el *Herald* de Nueva-York, dice que las potencias europeas tratan de prestar su apoyo á la formación de una confederación centroamericana, cuyo núcleo sería Costa-Rica, y que opondría una barrera á la extensión y á la influencia de los Estados Unidos. Se haría la adquisición de todos los caminos, y el tránsito del istmo. Costa-Rica abrirá el tránsito al mundo entero bajo ciertas condiciones. Francia é Inglaterra darían su garantía, y los Estados Unidos no harían más que dar su adhesión. La citada correspondencia añade que este ofrecimiento se-

ría una decepción, y que los Estados Unidos no podrían aceptarlo sin faltar á la doctrina de Monroe, favorable á la extensión de la república.

—La séptima conferencia de los diplomáticos europeos no se celebró el 23 como se había anunciado á consecuencia de una indisposición repentina del plenipotenciario turco, Fuad Bajá que le impidió asistir á la reunión. El enviado del Sultán parece que se halla aquejado de una angina.

—De Inglaterra nada que merezca mencionarse encontramos en los diarios extranjeros. En cambio las noticias de Bosnia son cada vez más alarmantes. Los turcos continúan haciendo preparativos amenazadores en sus fortalezas, y parece que el famoso Ali-Keditz y Mulaga-Hadzits, enemigos encarnizados ambos del nombre cristiano, escitan el fanatismo de sus correligionarios. El desgraciado país ve todas estas disposiciones siniestras con la mayor zozobra, porque el día que las hordas musulmanas salgan de sus guaridas, lo natural es que ocurran males sin cuento. La situación de los desgraciados bosnios inspira las mayores simpatías y el deseo de que desaparezca cuanto antes esa protección de la Sublime Puerta que viene á ser para ellos una constante amenaza.

—El 17 del actual volvió á París de Fontainebleau el señor duque de Rivas, el 5 llegó á Roma de su escursión á Nápoles el señor Pidal.

—Dícese que el general Espinasse, ex-ministro de lo Interior en el vecino imperio, ha recibido de su soberano el encargo de visitar los principados danubianos y las provincias de Servia, Bosnia y Herzegovina para estudiar el verdadero estado en que se encuentran su espíritu y las verdaderas causas de las quejas que alegan contra los turcos. Pero conceptuamos el caso harto delicado, atendiendo al antagonismo de Austria y Francia en todo cuanto se relaciona con aquellos países, para que pueda dársele crédito á menos que no se confirme formalmente. Veremos si así sucede.

—El emperador Napoleón se trasladó el 20 á Saint-Cloud donde residirá pocos días, pasando á Plombières dentro de los primeros de julio. Las aguas minerales de Plombières, menos fuertes que las de Vichy, son excelentes para los males de estómago, y al emperador le han probado perfectamente. Una de las principales industrias de Plombières consiste en bastones de estoque y en puñales, artículos que

cancelarlos de la cubierta del buque, se tranquilizan repentinamente al observar la alegre tranquilidad del capitán, que esperto en el conocimiento de las tempestades, no dispensa á aquellas el honor de temerlas.

Nuestros viajeros pasaron por marchas rápidas y lentas, angustias de fuego, esperanzas concebidas y desvanecidas, descansos silenciosos y tristes, y cuando no les quedaba ya nada de ese tesoro de valor, de fuerza y resignación que la naturaleza, llena de previsión, concede á las almas templadas para el sufrimiento, el mismo sir Edward dejó que se marcara en su semblante una arruga de impaciencia; pues derramando una mirada á derecha é izquierda, descubrió á través de un claro una campiña desierta, en la que brotaban grandes ramilletes de pinos rodeados de lagos de arenas y peñascos grises, muy semejantes á las ruinas de alguna Palmyra africana, y un horizonte que se terminaba en altas y estériles montañas, cuyos picachos tallados en forma de obeliscos parecían brindar guardia á los leones y los buitres. Aquello era el interior del Africa primitiva, con sus secretos, sus misterios, sus emboscadas y sus horrores.

El relámpago de duda que iluminó el semblante de sir Edward, no pasó desapercibido para sus compañeros, de quienes era la brújula viva por dár-

se venden libremente en el pueblo, aunque su uso está prohibido en el resto de Francia. Las costumbres de aquellos montañeses son tan morigeradas, que jamás han dado que hacer á la policía.

—En la tarde del lunes 24 de mayo ocurrió un motín en Filadelfia, en el cual tomaron parte la policía y la milicia. Los alemanes de aquella ciudad tuvieron una fiesta en Lemou Hill, y cuando regresaban formados en columnas, como que pertenecen á los «criaderos de Lafayette», se opusieron á que un agente de policía arrestase á un individuo á quien iban persiguiendo, y uno de los milicianos descargó algunos cartuchos al agente. Acudieron otros en defensa de su compañero, y se trabó un ligero combate, disparándose algunos tiros, de los cuales resultaron gravemente heridos dos milicianos.

—Algunos malhechores han comenzado á arrojar granadas de mano en las calles de Londres. Hé aquí el hecho que refiere un diario de aquella capital: «El martes en el momento en que un omnibus pasaba por *Grace-Church-street*, frente al almacén de té de Inderwood, uno de los caballos pisó cierta sustancia que produjo explosión, y que evidentemente había sido puesta de propósito para hacer daño. El caballo, herido en el pecho, se desangraba en abundancia; fué preciso desengancharle, y un veterinario le estrajo un pedazo de hierro considerable. Hace ocho días que en el mismo sitio había pasado lo mismo».

—Escriben de Munich con fecha 10 del actual, que ha estado en muy poco que la reina de Baviera no haya sido víctima en estos días de un grave accidente, en el que ha desplegado un gran valor. Había ido á Brackerbrunn después de la partida del rey, y salió á coger flores á las orillas escarpadas del Isar. De pronto se halló en uno de los terrenos resbaladizos de estos sitios; la tierra se desmoronó bajo sus pies, y bajó deslizándose hasta las orillas del Isar. Una sola de sus damas la había seguido y había resbalado igualmente, pero esta dama se agarró á unas matas y se hirió al caer. Las personas que acompañaban á la reina y que procuraban socorrerla, no pudieron llegar á donde estaba la dama herida. Entonces la reina misma subió la rápida pendiente que la separaba de la dama, y se acercó á ella. Pronto acudieron otros á socorrerla; sufrió una fuerte dislocación en el pie.

—El Norte de Bruselas asegura que á con-

digno cuadro la inmansidad del cielo y del Océano. Así es que el apasionado joven no encontraba en su ser energía bastante para crearse el valor que exigía su situación. Bien que podía disculparse notablemente del terror que le causaban los peligros individuales, puesto que los sentía por un padre y por la mujer amada; y como peligros que los esfuerzos combinados de la astucia y heroísmo no podrían conjurar.

Sir Edward, por su parte, desentendiéndose de esas terribles preocupaciones, como ejercitado en las borrascosas luchas de los viajes, apreciaba la vida en lo que valía. Aislado en el mundo y no desprendiéndose de su egoísmo sino á raras intervalos, para hacer un servicio supremo, volviendo á desaparecer de la escena antes de que pudiesen darle las gracias, continuaba su aventurera expedición con la tranquilidad de un delfín, cuando se pasea por las alamedas de T y de Park ó la flama de un botánico entregado á los trabajos de herborización.

Esta sang e frío, mitad verdadera, mitad forzada, reanimaba á cada instante las fuerzas, ya agotadas, de su joven compañera, y hacía dudar á Loredan, en ciertos momentos, de la realidad de los peligros que los cercaban. Del mismo modo cuando los que viajan por primera vez, aterrados por el viento y las olas, creen que estas van á ar-

cirlo así. Rita se dejó caer sobre las yerbas, moviendo la cabeza con melancolía en señal de abatimiento, y tendió una mano á sir Edward y Loredan, como dando las gracias por sus bondades en aquella hora de agonía y muerte.

Sir Edward buscó, en su pensamiento una palabra consoladora que dirigir á la pobre niña, y se sorprendió de no encontrar en ella más que un triste pensamiento.

Loredan se sentó al lado de la joven, dando á entender con el abandono de su actitud que quería asociar su destino al de aquella, y dividir con ella a lo menos aquel postrer lecho del viajero sorprendido por la muerte. Las últimas horas del día empezaban á refrescar la atmósfera y las pálidas tintas con que se anuncia la noche, quitaban ya á las aguas esa transparencia que les da la luz.

Ótase á los insectos que ocultos entre el follaje, salutan al sol poniente; y el hombre que presenciaba, como un profano, aquellos secretos de una naturaleza enemiga, comprendía que aquel dominio no se había creado para él, y que con las primeras estrellas que apareciesen en el cielo de los trópicos, los monstruos, reyes de las soledades, se precipitarían sobre aquel río que Dios les concediera para apagar su sed desde el día siguiente de la creación. Se continuará.

secuencia de los ataques que en la Cámara de los llores de Inglaterra se han dirigido contra el gobierno de las Tullerías, con motivo de la libre inmigración, calificada en aquella asamblea de trata disfrazada, Francia pedirá explicaciones al gabinete de San James. Una noticia de esta naturaleza sino está fundada en datos fidedignos, al menos se apoya en el buen sentido, porque nadie puede dudar del mal efecto que han producido en el vecino imperio acusaciones tan ultrajantes para su dignidad como las manifestadas en el parlamento británico. El caso es pues delicado, y de consiguiente no debemos de extrañarnos si produce graves complicaciones entre ambas naciones de las cuales Inglaterra será siempre responsable á los ojos de la Europa toda.

—Todavía no se han reunido los diplomáticos para celebrar la sétima conferencia; pero se cree lo hagan en breve atendiendo á la notable mejoría que en su indisposición experimenta el representante turco Fuad-Baja. Respecto de las que han de resolver la cuestión de Montenegro en Constantinopla, las mismas dudas existen ahora que en un principio. Atribúyese el retraso de la reunión de aquella asamblea á varias causas entre las que figuran principalmente la oposición de la Sublime Puerta á que las potencias europeas tomen parte en el asunto y á los manejos que el gabinete de Viena hace con igual empeño. Por último, también se dice que ni siquiera hay una carta topográfica de Montenegro sin cuyo documento no es posible dar principio á los trabajos.

—La apertura del imperio del Japon á las naciones extranjeras, es hoy un hecho consumado, y la corte de Yedo, antes tan absoluta como la de Pekin en su sistema de exclusión respecto de los extranjeros, es en el día la primera en buscar su alianza y en reclamar un puesto en el gran concierto político del Occidente. El Japon ha concluido tratados sucesivamente con los Estados-Unidos de América, la Inglaterra, la Holanda y la Rusia, y luego el emperador ha hecho saber á las demás naciones marítimas que deseaba contraer con ellas iguales lazos de amistad y de comercio. Hasta el Portugal, aunque inspiraba recelos por causa de las torpezas de sus antiguos misioneros, está llamado á disfrutar de iguales ventajas. Ya la Rusia y los Estados-Unidos han establecido un cónsul general en uno de los puertos de ese imperio, y por medio de nuevos tratados han extendido las concesiones acordadas á sus nacionales. Estos tienen, pues, la facultad de residir en los puertos de Simoda y Hakodadi, y pueden establecerse en ellos de un modo permanente. En su consecuencia, varios negociantes hacen sus preparativos para instalar factorías en esos puntos próximamente. Los japoneses forman el pueblo más adelantado del Asia Oriental, y esperan con impaciencia el día en que se hallen entabladas buenas relaciones entre ellos y la Europa. El comercio europeo tiene, pues, en esos lugares un porvenir hermoso. Los japoneses tienen ya vapores y un telégrafo eléctrico entre Yedo y una residencia de verano del emperador. La tierra es muy fértil y da brillantes producciones, que el Japon deseará cambiar por los productos europeos. Además se fabrican en el imperio sedrias, telas estampadas y armas blancas, porcelanas más buscadas que las de la China, muebles de laca de un trabajo magnífico, pieles preparadas, etc. Hay los buques americanos, holandeses, ingleses y rusos, están admitidos á comerciar en Nagasaki en Hakodadi y en Simoda; los obstáculos que en otro tiempo se opusieron al tráfico, han desaparecido en gran

parte, pues ya no hay que dar ni presentes ni rehenes. Los occidentales pueden practicar libremente su religión; pueden establecerse en el Japon, con sus mujeres y sus hijos, y comunicar con los indígenas y las tripulaciones de los buques admitidos en los puertos; por último, ya solo del tiempo y de la costumbre debe esperarse el desarrollo de las relaciones comerciales, pues el Japon ha entrado definitivamente en la vida internacional, y no le está permitido sustraerse á las obligaciones que impone. Nos prometemos que la guerra actual contra la China producirá efectos no menos decisivos, y que todos esos antiguos imperios asiáticos se abrirán en breve al comercio y á las ideas del Occidente.

—Escriben de Pau el 16 de junio al *Memorial de los Pirineos*:

«Una agresión, cuyo verdadero carácter no nos es posible aun determinar, por falta de datos suficientes, se ha dirigido en la noche del 11 contra muchos funcionarios públicos de la ciudad de Orthez. El subprefecto del distrito, el presidente del tribunal y el procurador imperial, y maire de Orthez y sus adjuntos, el juez de paz de Orthez, y otras personas en número de once, se retiraban de noche del palacio de Argagnon, cuando á poca distancia de la habitación de *Lurraburo* sus coches fueron asaltados por unos veinte individuos que venían gritando, ahullando, tirando piedras. Rompieron los cristales, y muchas personas fueron heridas, una de ellas gravemente, según parece. Los agresores echaron á correr; ha sido imposible alcanzar á ninguno de ellos, mas un perro que quedó en el sitio, y del que se ha apoderado la justicia, descubrirá la pista.»

—De Trieste anuncian que la fragata francesa la *Impetuosa*, de 56 cañones, y llevando á su bordo 590 hombres á las órdenes del capitán de navio *Exalmaus*, había llegado á Gravosa. Su travesía desde Tolon á aquel punto no había durado más que cinco días. El parte telegráfico á que nos referimos, no dice una palabra ni de los buques de otras naciones que se hallan en el Adriático observando los sucesos de Montenegro, ni de la situación del principado de este nombre.

—Se acaba de apresar á algunas leguas de Oporto, entre Almeida Rehoa, un aparato completo para la fabricación de moneda falsa. Hace mucho que la provincia de Oporto es el centro de esa escandalosa industria. Se ha debido á la casualidad el descubrimiento de esta fábrica. Hé aquí lo que se cuenta sobre el particular. Notando un propietario cultivador que de día en día se disminuía su gallinero, y suponiendo que algún animal vendría todos los días á elegir allí su víctima, se puso en acecho y sorprendió efectivamente en flagrante delito á un zorro. No tenía más armas que una estaca; el animal, enfurecido se escapó á los primeros golpes, el hombre le persiguió, y después de una carrera bastante larga, le vió penetrar en una cueva, oculta apenas por algunas ramas de árbol. Penetró con él en el interior, y quedó admirado de hallarse en una galería de mina. Continuando su camino, vió bien pronto á lo lejos nuevos ciclopes trabajando en una herrería. Creyendo haber penetrado cuando menos en el infierno, huyó á todo correr exhalando grandes gritos. Intervino la autoridad y penetró en el subterráneo, se apoderó de todo el material, pero los obreros habían desaparecido. Se dijo que se habían hecho después algunas prisiones de personas sospechosas.

—Las últimas noticias de la India continúan siendo poco favorables á los ingleses pues si bien habían tomado un fuerte ocupado por los rebeldes y aun logrado la sumisión de algu-

nos enemigos, parece que estos en número de cinco mil habían recobrado á Chandari, atacando valerosamente á las tropas de Sandra, que se han apoderado asimismo de Jullutpore y Thalbut y amenazan á Baghur. Una correspondencia publicada por un periódico inglés considera muy lejano el término de la guerra, porque cuando la insurrección desaparece en un distrito reaparece en otro con más fuerza.

Gaceta.

—QUINTOS.—Hoy deben ingresar en caja Aguilar 19, Adamuz 6, Alcaracejos 1. Almedinilla 6, Almodovar 3, Añora, 2. Belalcazar 7 y Benamejí 4. Mañana ingresarán Baelna 16, Blazquez 1; Belmés 5. Bujalance 15, Cañete 2, Carcabuey 7 y Encinas reales 2.

—NOMBRAMIENTO.—Ha sido nombrado Director del Museo de esta provincia el inteligente profesor D. Marcelo Contreras.

—BIEN PENSADO.—Según parece ha encomendado el Excmo. Ayuntamiento el sermón para la fiesta que ha de celebrarse uno de estos próximos días por el aniversario de la conquista de Córdoba al Dr. D. José Benítez y Madrid.

—TERRIBLE APURO.—Atención, niñas. El mirriñaque ha sufrido una grave derrota en Viena, dice la *Gazette de Augsb. urg.* Se ha prohibido á las actrices del teatro de Charles, porque una de ellas, que debía desmayarse en el papel de la huérfana de Lowood, no pudo conseguirlo á pesar de todos sus esfuerzos, á causa de la resistencia de sus círculos de hierro.

Bien podeis escarmentar
con el ejemplo de otras,
y á ese mueble renunciar...
¡Pues qué va á ser de vosotras
si no os podeis desmayar!!

—¡SI LO HUBIERA SABIDO!—En la extracción de la lotería primitiva verificada el 28 de Junio han salido premiados los números siguientes:
74.—77.—55.—17.—1.

—CAMBIO.—Ha sido trasladado D. Andrés Fernandez Cañete, promotor fiscal de Aguilar, con igual cargo á Rute, donde lo desempeñaba D. José de Lanzas Torres que ha sido trasladado á Aguilar.

—ME DIÓ LÁSTIMA.—Un joven que lee á *tropezones* la letra impresa se vió ayer tan comprometido con la carta que acababa de recibir de su novia, que el pobre hombre se presentó en nuestra redacción para que se la leyésemos, pues él se había quedado á oscuras. Nos pareció triste la posición del joven, que se dá por más señas el título de *ilustrado*, y suele censurar lo que no entiende; pero más triste debe ser la posición de la que le escribía la carta que copiamos á hurtadillas y dice así:

«Ere muy desajerado i te se figuran los dedo uespede. Aller estaba llo sólida y asin no pude bajar abajo i en cuanto á si me pase ensendida al berte esa son cosas de la fisonomia de la cara de una.

Ben si bas á banir y si no no vengas que estoy lla enritada de tus deferto y bien dise mi tia que ere un Heron i que soi tu biltima.

Adio i mardito seas.
tuya....etc.»

—NO ES MIA.—El Alcalde de Almodovar ha mandado depositar en la hacienda de Fuen-Real una yegua negra y herrada, que ha aparecido en aquellas inmediaciones sin dueño conocido.

—SAN ANTONIO.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de cobre que lleva aquel título, sita en los riscos de Guadalupe, término de Villaviciosa.

Boletín Religioso.

Hoy. S. Casto y S. Secundino, obispos y mártires.

Presentados S. Casto y S. Secundino ante Curbo, presidente de Campaña, confesaron a Jesucristo por verdadero Dios: irritado el Inez con tal confesion los mandó hechar á las fieras, que honraron sumizamente á los santos cristianos. Vueltos a la prision fueron por último decapitados en el año 306.

—Hoy reza la iglesia del día octavo de S. Juan con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de Santa Isabel.

—Deseando el bien espiritual de las almas é imprimir en nuestros corazones el afecto y piadosa devocion que debemos los cristianos á la Gran Reina de los Cielos Maria Santísima Madre de Dios y Sra. Ntra., se establece una Salve el sábado primero de cada mes, empezando desde el próximo 3 del corriente, en honor y gloria de Maria Santísima, bajo el título del Amor Hermoso, en la iglesia de S. Pablo, en cuyo piadoso acto se cantará la Salve y la Letania lauretana acompañada de un órgano expresivo, y tres voces. Sin embargo de que si algun devoto tiene gusto en costearla algun día de los ya dichos ó en alguna festividad de la Virgen con mas aumento de música, puede preguntar en la sacristia de dicha iglesia de S. Pablo, y se le informará quien es el director de dicha devocion piadosa.

Se advierte á todos los fieles que en dicha Salve hagan intencion de ganar todas las indulgencias concedidas por los Sumos Pontífices, Arzobispos y Obispos, y unir sus intenciones y suplicas á las de Nra. Sra. Madre la Iglesia. Se empezará al punto de la oracion.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Asuncion, en la Catedral.

Boletín comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 26 de Junio —3 por 100 consolidado a 40.50 y el diferido a 28.40.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 28 de Junio a igual hora del día 30.

	Fanegas	Precios.
ALHONDIGA.	20	44 1/2
	6	45
	70	45 1/2
	49	45 1/2
	11	46 1/2
	17	46 1/2
	21	47
	15	47 1/2
	20 1/2	48 1/2
	44	49
	13	49
Trigo.	24	49 1/2
	18	49 1/2
	9 1/2	49 1/2
	21 1/2	49 1/2
	15	49 1/2
	29	50
	36	50 1/2
	10	50 1/2
	54	50 3/4
	6	50 3/4
	22	51
Cebada.	7	22
	5	22 1/2

FUERA DE LA ALHONDIGA.

	31	44
	20	46
	21	48
Trigo.	100	48
	60	50
	52	51

Cebada no hubo venta.
Aceite fresco dentro de la ciudad á 45 id. en los molinos a 33: Jabon blando á 14 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento á 34 cuartos libra.

Avisos.

—ALMONEDA. En la calle de S. Fernando núm. 61, frente al parador de Diligencias, se venden varios muebles; entre ellos colchones, mesa de cocina, otra de planchar, tinajas de á lanega y de media, arcones y calderas. 2—1

—ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda la casa núm. 21 en la calleja del Nacimiento, parroquia de Santiago. La persona á quien acomode, puede tratar de su ajuste en la secretaría del Sr. Marqués de Villaseca, plazuela de D. Gomez núm. 3. 4—2

—ESPADAS CONTRA EL CALOR. El Depósito de abanicos y quitasoles del pasaje de al Union de Sevilla, tan acreditado por su baratura, establecido en esta en la Esparteria, ofrece al público una baja considerable en los dichos artículos, y lo comunica á sus innumerables parroquianos para que acudan con tiempo á aprovecharse de ella. Solo permanecerá 8 días. 6—6

—TINTORERIA. El antiguo y acreditado establecimiento químico de tintoreria, callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado á la calle de las Cabezas núm. 6, inmediata á dicho Portillo.

—VENTA. Se vende la casa núm. 56 calle de la Librería que tiene la tienda de zapateria la viuda de D. Francisco Grandon, y su precio lo manifestará D. Joaquin Barrena, calle de Almonas núm. 8. 4—3

—CARRUAJES. José Espejo conocido por Corona, deseoso de complacer á el público ha establecido un carruaje cómodo y ligero, que hace sus viajes á Carratraca, Málaga, Granada, Jaen y otros puntos, cuando el público lo necesite: dicho carruaje vá dirigido por su dueño, complaciendo á el pasajero en cuanto le sea posible, su parada es en Lucena, posada de la Caridad, calle Maquedano.

—BUGIAS DE LA ESTRELLA Y DE LA AURORA, de la Compañía Española para la fabricacion de bujias estearicas. Director D. Fermin Perla, sucesor de D. J. Bert. Bujias de la Estrella: precios 8 1/4 por mayor y 8 y 1/2 por menor. Bujias de la Aurora: id. 7 1/4 por mayor y 7 1/2 por menor.

Depósito en esta ciudad, establecimiento de quincalla de los Sres. Tierno Moreno y compañía calle de la Librería.

Nota. Las ventas por mayor al pié de fábrica en Madrid ó Gijon son á los precios siguientes:

Bujias de la Estrella á 7 rs. libra.
Id. de la Aurora. 6 rs. id.


Cirios de cera vegetal desde 2 onzas hasta 3 libras á 6 rs. libra en Gijon y 6 1/2 en Madrid.

—AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS, establecida en esta capital, calle Jesus Maria núm. 3, bajo el nombre la Eficaz.

Esta se halla revestida del nombramiento que en union de otras personas le ha conferido la sociedad establecida en Madrid con el título de Monte Pio Universal ó sea compañía de seguros mútuos sobre la vida; esta sociedad ofrece hasta hoy mas ventajas que ninguna otra por la comodidad que proporciona á los suscritores.—Los señores que deseen tomar mas pormenores podrán acercarse á dicha oficina donde se les darán prospectos y cuantos conocimientos gusten.

De la misma manera se hacen cargo de todos cuantos asuntos se les confieran á los que la componen, tanto para esta capital como para cualquiera otra de España, pues tiene en todas correspondencias de gran nombre y conocida honradez.

—PERDIDA. De la casa de postas de Guarroman, provincia de Jaen, se ha extraviado un potro cerril, cerbuco, oscuro, de 6 á 7 años, con un cabezon puesto; se suplica á la persona que sepa su paradero co manifieste en la Administracion de diligencias del Norte del Mediodia de España en esta ciudad, ó á D. Pilar Roman en la Carolina, y se le dará una gratificacion. 4—3



Creemos deber recordar al público que la grande superioridad de las píldoras de Dehaut sobre todos los demás remedios purgativos depende de las circunstancias siguientes:

1ª De su **composicion**. No contienen absolutamente mas que sustancias vegetales, y el **análisis químico** no podría descubrir en ellas el mas mínimo vestigio de materia mineral ó perjudicial á la salud.

2ª De la **manera de usarias**. No se toman en ayunas, como los demás purgativos, sino al contrario **con buenas comidas**, y operan tanto mejor cuanto mas **fortificantes** son las bebidas ó alimentos que se toman **al mismo tiempo**. — Esta inmensa ventaja permite á los enfermos medicarse hasta su **cura radical** sin que les detenga la desazon ni la fatiga que causan siempre los demás purgantes.

3ª De sus **propiedades**. Tienen toda la eficacia necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los **males humores** (bilis, flemas, etc.) que engendran una **mala salud**. — Por este medio curan infinidad de enfermedades largas ó crónicas como **herpes, dolores, reumas, neuralgias, catarros, gastritis, estreñimiento, obstrucciones del hígado** y otras, **tumores, llagas y úlceras**, etc., etc.

(Ver el folleto bien detallado que se reparte gratis.)

Cajas de 12 rs. y de 24 rs. En Paris, en casa del Sr. DEHAUT, médico y farmacéutico de las facultades de Paris, y en 1808, en casa de los principales farmacéuticos, quienes pueden proveerse en Madrid, en casa de los Sres. SIMON, COLLANTES, CALDERON, ULZURUN, SAAVEDRA.

Se espended las cajas en Córdoba en la Botica de D. Diego de Raya, calle del Poyo, donde se ha recibido un gran sortido de este medicamento, acompañando á cada caja un método estenso para su uso.

—GRAN CUADRO, que representa las decisiones principales de los Concilios de la Iglesia Católica.

Este cuadro, obra de uno de los mas distinguidos profesores de caligrafía de Málaga, es digno por su objeto piadoso y los datos históricos que suministra relativos al catolicismo, de ocupar un lugar en el despacho de los hombres que se dedican al cultivo de los conocimientos referentes á la religion ó historia. Los Sres. eclesiásticos encontrarán en él un índice cronológico, exacto é ilustrado de los acontecimientos mas importantes á la índole especial de sus trabajos.

Adornado con brillantes rasgos de pluma y figuras alegóricas, es además notable por su belleza y la novedad del pensamiento que ha presidido á su invencion.

Los sellos pontificales y episcopales, los atributos de la Santa Misa, el Símbolo de la Eclesiástica, la imagen de la Imaculada Virgen, un recuerdo de su declaracion dogmática, la investidura de la potestad Pontificia en la persona de S. Pedro por el Salvador, y otros varios accesorios perfectamente dibujados y colocados ordenada y armoniosamente, completan la idea del autor.

Hecho con pluma por D. Antonio Romero Molinero, ha sido reproducido en esmerada litografía por uno de los mejores artistas malagueños.

El Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Málaga ha concedido licencia para su publicacion.

Cada ejemplar en papel marquilla superior se vende al precio de 8 rs. en el despacho de este periódico.

—ARRENDAMIENTO. Desde el día se dá en arrendamiento la casa núm. 19 plaza de la Constitucion, acabada de obrar y pintada. El procurador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros núm. 18 darán razon.

El mismo tiene encargo de tomar en arriendo una casa en esta capital, en sitio no muy extraviado, con coadra y la amplitud necesaria.

—ADMINISTRADOR. Un sugeto de conocida laboriosidad y honradez, se ofrece á las personas que puedan necesitarle para la administracion de fincas, por una módica retribucion. En la calle de la Encarnacion Agustina núm. 9, frente al cuartel de la Guardia civil darán razon. 4—4

Por las secciones anteriores:
J. MARTINEZ.
CORDOBA.—1858
Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia-Tena, Editor.